

Paris, le 11 mars 2013

L'expertise de la société Les Abeilles au cœur d'une première mondiale : le remorquage du plus grand porte-conteneurs au monde, le *CMA CGM Marco Polo*

WEBNEWS – L'équipage de *l'Abeille Bourbon* a réalisé avec succès le samedi 9 mars les opérations de remorquage du [CMA CGM Marco Polo](#), fleuron de la flotte de CMA CGM et plus grand porte-conteneurs au monde (capacité de 16 020 EVP(*)), au cours d'un exercice organisé par la [Préfecture maritime de l'Atlantique](#).

L'Abeille Bourbon, remorqueur spécialisé dans le sauvetage et l'assistance affrété par la Marine nationale pour la protection du littoral français, s'est prêté à un exercice organisé par le préfet maritime de l'Atlantique visant à **tester le système de remorquage d'urgence (*Emergency Towing Arrangement*) du porte-conteneurs de dernière génération CMA CGM Marco Polo**. Ce porte-conteneurs mesure 396 m pour 186 000 t. Sa capacité est de 16 000 boîtes.

Pour cet exercice, le *CMA CGM Marco Polo* a simulé une avarie au niveau de sa propulsion à la sortie du dispositif de séparation de trafic d'Ouessant. Le navire s'est alors naturellement positionné au travers du vent. Offrant de par sa taille une grande surface de prise au vent, le porte-conteneurs a commencé une dérive rapide. **L'équipage de *l'Abeille Bourbon*, dirigé par le commandant Thierry Choquet, a lancé une procédure de prise de remorque rapide** et s'est focalisé sur les manœuvres de remorquage pour ramener le *CMA CGM Marco Polo* bout au vent.

Le remorqueur s'est donc rapproché pour établir la connexion au moyen d'un fusil lance-amarre avec le *CMA CGM Marco Polo*. Par mauvais temps, cette manœuvre est un exercice périlleux puisqu'elle impose une très grande proximité entre le remorqueur de haute-mer et le navire à secourir. Pour ce faire, *l'Abeille Bourbon* a atteint une vitesse de 6,7 nœuds avec une traction de 90 t.

« *L'opération s'est parfaitement bien déroulée. Le savoir-faire de l'équipage de *l'Abeille Bourbon* s'est enrichi de cette nouvelle expérience. *L'Abeille Bourbon*, avec plus de 21 000 chevaux et 200 t de traction, a fait, une fois de plus, la preuve de sa capacité à intervenir sur les nouveaux types de navires, tels les porte-conteneurs de dernière génération* » **explique Christian Quillivic, Directeur Général de Les Abeilles, filiale dédiée à l'assistance, au sauvetage et à la dépollution de BOURBON.**

(*) EVP = Equivalent vingt pieds, unité de mesure des conteneurs